



北星だより



家庭学習の継続を

苫小牧市立北星小学校長 北條 孝行

今年の運動会も多くの皆様にご来校いただき、温かい応援の中で開催できました。誠にありがとうございました。また、PTAの皆様のご支援や徒歩での来校等のご協力もあり、混乱もなく成功裏に終えることができ、深く感謝申し上げます。

「あきらめずに最後まで協力してがんばろう!!」をテーマに、子どもたち一人一人が自分で決めた目標に向かって粘り強くやり抜き、クラスの仲間同士互いに認め合いながら絆を深めることができました。また、4～6年生による係活動の活躍も随所に見られ、働くことや奉仕することの充実感も味わうことができた運動会でした。終了後に各担任や保護者の皆様から努力を称えてもらったことで、成長を実感し、自信が生まれ、次の目標に向かう意欲が生まれました。

さて、子どもたちは、運動会の余韻に浸りつつも、勉強の方もしっかり頑張っています。18日からは「家庭学習強化週間」が行われ、本日終了しました。一週間のご協力ありがとうございました。この期間だけ頑張るのではなく、この取組をきっかけに家庭学習の習慣を確かなものにして、様々な力をつけてほしいと願っております。家庭学習が大切な理由は次のとおりです。

〈家庭学習が大切な5つの理由〉

1 学んだことを定着させるため

人は記憶したことを20分後には40%ほど忘れてしまうそうです。学校の授業で覚えたと思っても、時間が経つと忘れてしまうので、毎日繰り返し練習して定着させることが重要なのです。

2 学ぶ習慣をつけるため

学年が進むにつれて学習する内容が難しくなるので、家庭で毎日机に向かうことはとても大切になってきます。今のうちに毎日家庭学習を行うことで、机に向かうことが当たり前になり、継続することで大きな力になります。

3 自分から進んで学ぶ力をつけるため

授業で学んだことを「さらに調べてみよう」「自分でもやってみよう」などと広げたり深めたりすることで次の学びへの意欲につながります。

4 自己決定力をつけるため

自分で学習の内容を考えたり、計画を立てたりすることを繰り返すことで、自己決定力が育まれていきます。

5 自分をコントロールする力をつけるため

根気強く続けて取り組んだり、ゲームやスマホの誘惑に負けずに我慢したりすることで、自主性や強い心が育つことが期待できます。

また、ご家庭の皆様には、今後も引き続き、学習環境の整備や励ましをお願いいたします。

〈ご家庭で頑張してほしいこと〉

- 1 毎日同じ時間に机に向かうことができるよう生活リズムを整えてあげる。
- 2 勉強中はテレビを消すか音を小さくするなど静かにしてあげる。
- 3 はじめのうちは一緒に付き添う。高学年になり少しずつ手を放していくことになっても、お子さんのがんばりを認め、ほめたり励ましたりすることは続ける。
(自信につながり、進んで学習しようという意欲が高まる。)

台湾明湖小との国際交流

「歌」や「ゲーム」等を通して、本校の6年生と明湖小の5、6年生と楽しく交流しました。身振り・手振りを交えて、言葉の壁を乗り越えて「教えてあげよう」「知ろう」と一生懸命でした。自分で作成したサンキューカードを渡し、最後に全体写真を撮って終わりました。終わった後も、乗ってきたバスが見えなくなるまで手を振り、別れを惜しんでいましたとても貴重な体験をした6年生でした。



いじめアンケート結果

- 1 4月から嫌な思いをしたことがある **40名**
 - 2 今も嫌な思いをしている **23名(1年生除く)**
 - 3 友達が嫌な思いをしているのを見たり聞いたりしたことがある **31名(1年生除く)**
 - 4 いじめは絶対に許されない **226名(1年生除く)**
- 90.8%**

アンケートをもとに教育相談を終えて、いじめ防止対策委員会で協議しました。昨年度から、いじめアンケートで「嫌な思いをしたことがある」と回答したもののすべて(兄弟・親子のもめごと等以外)をいじめに認知することと通知があり、**40件のいじめの認知(13.6%)**となりました。いじめ認知の内容によっては、保護者へ連絡して協力を求める対応等と考えられますので、いじめ対処プランを作成し取組を進めています。しかし、今回は、重大な被害が出るようないじめは1件もありませんでした。

7月の行事予定

- 1月 交通安全教室(5.6年)
- 2火 いじめ問題子どもサミット
避難訓練(地震)・児童会⑤
- 3水 金曜日課
- 4木 5年福祉学習「車いすラグビー」
資源回収(部北・しらかほ)
- 5金 水曜日課 遠足予備日
- 8月 PTA交通安全見守り
図書返本週間～11日
- 9火 クラブ③
- 10水 参観日(高)
- 11木 参観日(中)
- 12金 参観日(低・あかしあ)5時間
- 15月 海の日(祝日)
- 16火 クラブ④
- 17水 保護者引き渡し訓練
- 18木 星座出前講座(4年)
学校運営協議会(明倫中)
- 19金 清掃強調週間～24日
夏休み図書貸出(6年)5時間
個人面談(希望者)PTA 校内清掃
- 22月 夏休み図書貸出(5年)5時間
個人面談(希望者)PTA 校内清掃
スクールカウンセラー相談事業
- 23火 防犯教室(1, 2, 3, 5年)
夏休み図書貸出(4年)クラブ⑤
- 24水 個人面談(希望者)夏休み図書貸出(3年)
PTA 校内清掃
- 25木 夏休み図書貸出(2年)資源回収(桜木)
- 26金 終業式 1-3年午前日課 C日課
4-6年5時間日課夏休み図書貸出(予備)
- 27土 夏季休業(～8/25)



7月17日は北海道みんなの日(道みんなの日)

この日は、北海道の歴史、文化や風土について理解と関心を深め、北海道の価値をあらためて認識し、道民であることを誇りに思う心を育み、これからの北海道を考える日として、平成29年に制定されました。

7月17日というのは、1869年(明治2年)に北海道の名付け親とされる松浦武四郎が明治政府に「北加伊道」という名称を提案した日です。



苫小牧市統一学力検査の結果について

4月に実施した苫小牧市統一学力検査(4～6年)について、先日個人の結果票を配布いたしました。校内や市全体としての結果の分析と考察は現在まとめている最中です。

結果がまとまりましたら、市内全体の様子と個人結果とを比較できるような形でご報告いたしますので、個人票につきましては各家庭で保管いただきますようお願い致します。

皆様にご寄贈いただいた雑巾ですが、6月8日現在で、224枚となりました。ご理解・ご協力ありがとうございます。なお、1学期末まで受け付けています。